



FMTKD[®]
MÉXICO
FEDERACIÓN MEXICANA DE TAEKWONDO, A.C.



COMUNICADO A LA COMUNIDAD DE TAEKWONDO

La Comisión Técnica de la Federación Mexicana de Taekwondo, A.C. comunica:

El análisis del ciclo olímpico 2021-2024 en el taekwondo convencional (Kyorugi) y primeras decisiones.

Ciudad de México, a 20 de agosto de 2024.

En cumplimiento de las funciones que la Comisión Técnica tiene atribuidas en los artículos 54, fracción I, numeral 8, del Estatuto de la Federación Mexicana de Taekwondo, A.C. 4º y 5º, incisos k), n) y w, del Reglamento de la Comisión Técnica de la Federación Mexicana de Taekwondo, A.C., se reunió con el propósito de evaluar los resultados obtenidos en el ciclo olímpico 2021-2024 y adoptar las decisiones correspondientes.

El mencionado ciclo olímpico, para la primera categoría, abarcó del 20 de octubre de 2021 al 11 de agosto de 2024, y comprendió, entre otros, los siguientes eventos deportivos:

Juegos Centroamericanos y del Caribe (JCC) realizados en San Salvador, El Salvador, en 2023.

Juegos Panamericanos (JP) de Santiago de Chile 2023.

Campeonatos Mundiales (CM) de Taekwondo de 2022 y 2023.

Eventos continentales de la especialidad (clasificatorios)

Juegos Olímpicos 2024, que tuvieron lugar en París, Francia.

Es importante subrayar que, para lograr una adecuada evaluación del ciclo olímpico no puede limitarse únicamente a los resultados obtenidos en los Juegos Olímpicos, sino que deben incluirse los logros obtenidos en todos los eventos que lo comprenden, para poder arribar a conclusiones precisas y detectar las fallas que ayuden a mejorar y desarrollar el taekwondo nacional. Hacer lo contrario, implicaría desconocer que, para lograr la clasificación al máximo evento olímpico deportivo (y con el que concluye el ciclo olímpico), los deportistas (auxiliados del cuerpo multidisciplinario, administrativo y directivo), deben superar diversas fases que inciden en dicha clasificación y su posición en las competencias.

Al respecto, la Federación Mexicana de Taekwondo, A.C. realizó las gestiones necesarias para que nuestros deportistas y entrenadores contaran con los elementos indispensables para alcanzar sus objetivos de desarrollo y preparación. Esto incluyó los trámites y provisión de material, recursos humanos y financieros, la organización de eventos y actividades de fogueo y la participación de los deportistas en torneos de alto nivel, cuyo esfuerzo conjunto con los deportistas, entrenadores asociaciones, autoridades deportivas y familiares, culminaron en la obtención de **28 medallas totales** en eventos internacionales, de acuerdo con lo siguiente:

www.femextkdoficial.mx
f t @femextkdoficial

Internacional:
(52) 55 5654 6794
Int. de la Republica:
55 5654 6794 / 55 5649 2581

Correo electrónico:
oficina@femextkd.com
Redes sociales:
@femextkdoficial

Av. Río Churubusco S/N.
Pta 9, Col. Magdalena
Mixhuca Del. Iztacalco,
C.P.: 08010, Ciudad de México.



Evento	Resultados	Medallistas
JCC	7 medallas totales (3 de oro, 2 de plata y 2 de bronce), 4 en Kyorugi convencional. Segundo lugar por equipos.	Brandon Plaza (oro) Carlos Sansores (plata) Daniela Souza (plata) Leslie Soltero (bronce)
JP	10 medallas totales (6 de oro, 1 de plata y 3 de bronce), 5 en Kyorugi convencional. Primer lugar por equipos.	Brandon Plaza (oro) Carlos Sansores (oro) Daniela Souza (oro) Leslie Soltero (oro) Victoria Heredia (bronce)
CM 2022	9 medallas totales (6 oros, 2 platas y 1 bronce) Histórico resultado: México se convierte en Campeón Mundial por equipo, tras 50 años de haber mantenido Corea ese título.	Leslie Soltero (oro) Carlos Sansores (oro) Daniela Souza (oro) César Rodríguez (plata) Brandon Plaza (bronce) Bryan Salazar (bronce)
CM 2023	2 medallas totales (1 plata y 1 bronce)	Carlos Sansores (plata) Carlos Navarro (bronce)
Eventos Clasificatorios	Clasificatorio para centroamericanos y panamericanos, clasificatorio olímpico	JCC 8 Atletas JP 10 Atletas CO 2 Atletas
Juegos Panamericanos de la Juventud, Colombia	Plazas para Juegos Panamericanos	JPJ 5 Atletas Leslie Soltero (oro) Angie Venegas (oro) Uriel Gomeztagle (oro)

Estos resultados son el fruto del esfuerzo conjunto entre las distintas instituciones encargadas de conformar los equipos nacionales y brindarles apoyo administrativo, técnico y económico. Cabe mencionar que los Juegos Centroamericanos, Juegos Panamericanos y Juegos Olímpicos tienen procesos de clasificación propios. Para los Juegos Olímpicos, el proceso es extenso y abarca diversas etapas de desarrollo. México, consciente de la relevancia de esta disciplina, ha buscado siempre participar con la mayor calidad posible en cada evento, lo que se refleja en los antecedentes.

El sostenimiento del equipo nacional en términos económicos, logísticos, administrativos y técnicos ha sido fundamental para alcanzar los logros mencionados. La participación en eventos de nivel internacional y la organización de competencias en territorio nacional son acciones clave para el desarrollo deportivo. Por ello, agradecemos profundamente el apoyo de la CONADE y a su titular Ana Gabriela Guevara Espinoza para llevar a cabo las actividades de entrenamiento y competencias de las selecciones nacionales tanto dentro como fuera de México.



FMTKD
MÉXICO
FEDERACIÓN MEXICANA DE TAEKWONDO, A.C.

50
WORLD
TAEKWONDO
50th Anniversary



Los Juegos Olímpicos de París 2024, al igual que los eventos mencionados, fueron planificados meticulosamente por los entrenadores a cargo de los deportistas involucrados en el proceso de clasificación y en la propia competición. El respaldo institucional fue constante, asegurando una preparación óptima en cada fase. La evaluación por resultados de cada evento es parte del control de la preparación; sin embargo, a pesar de que los malos resultados en un evento no anulan los éxitos anteriores, esta Comisión no puede pasar por alto que:

1. Los entrenadores nacionales se encuentran comprometidos a realizar sus labores con máxima eficacia y eficiencia, por lo que, deben ser evaluados en función de los resultados que obtengan.
2. El interés fundamental de la Federación consiste en que los deportistas alcancen su máximo desarrollo personal y deportivo, tomando en consideración las capacidades y características de cada uno de ellos.

En este contexto, esta Comisión ha decidido **relevar a los entrenadores responsables**: i) de la participación en el Campeonato Panamericano, clasificatorio para los Juegos Olímpicos, David Arturo Davis Díaz, al no haber logrado la plaza de los deportistas a su cargo; y, ii) a los entrenadores Alfonso Victoria Espinoza de los Monteros y Abel de Jesús Mendoza Mora, quienes dirigieron a Carlos Sansores y Daniela Souza en los recientes Juegos Olímpicos, debido a que los resultados obtenidos no correspondieron a la planeación y objetivos propuestos para cada uno de esos taekwondoínes. Dichos entrenadores **deberán ser citados para rendir un informe detallado**, en la fecha y en la hora que se decida al concluir los Juegos Paralímpicos. Este informe servirá de referencia para el nuevo cuerpo técnico que estará a cargo de los equipos nacionales.

El calendario internacional para el próximo ciclo olímpico ya ha comenzado con el Panam Series Sub-22, evento clasificatorio para los Juegos Panamericanos de la Juventud que se celebrarán el próximo año en Asunción, Paraguay. Esta categoría representa el futuro del equipo nacional de primera categoría que enfrentará el ciclo rumbo a Los Ángeles 2028, por lo que esperamos que estas decisiones sean benéficas para nuestros atletas y para toda la comunidad del taekwondo.

POR UNA BUENA IMAGEN DEL TAEKWONDO

Atentamente
Consejo Técnico de la FMTKD

www.femextkdoficial.mx
f t @femextkdoficial

Internacional:
(52) 55 5654 6794
Int. de la Republica:
55 5654 6794 / 55 5649 2581

Correo electrónico:
oficina@femextkd.com
Redes sociales:
@femextkdoficial

Av. Río Churubusco S/N.
Pta 9, Col. Magdalena
Mixhuca Del. Iztacalco,
C.P.: 08010, Ciudad de México.